

# Murió ayer escritor Julián Marchena

El escritor costarricense Julián Marchena Valle-Riestra falleció ayer, a los 88 años de edad, en el hospital Dr. Raúl Blanco Cervantes, víctima de varias dolencias que le aquejaban desde el pasado mes de marzo.

Considerado uno de los más altos valores de la poesía nacional, sirvió el cargo de director general de bibliotecas durante aproximadamente 35 años. Laboró también en el Instituto de Cultura Hispánica y fue hasta su muerte miembro de la Academia Costarricense de la Lengua.

Sus funerales se efectuarán hoy, a las 11:30 a.m., en la capilla Don Bosco. Le sobreviven su esposa María Segreda Viquez, su hija Isabel y tres nietas.

Se estima que en la poesía de Julián Marchena se da el curioso y difícil caso de que a pesar de que se encuadra en los moldes clásicos, alcanza a la vez a penetrar en el pueblo.

Dos de sus sonetos más conocidos, "Vuelo supremo" y "Romance de las carretas", dibujan magistralmente el paisaje nacional y la vida íntima, sencilla y emotiva del campesino.

Su único libro editado, "Alas en fuga", ha tenido sucesivas impresiones desde su aparición en 1941 y hay traducciones del texto en italiano e inglés.

Don Julián Marchena recibió como intelectual numerosas distinciones, entre ellas el Premio Nacional "Magón", en 1963, y una condecoración del Gobierno español, la "Real Orden de Isabel la Católica", en el grado de Comendador.

Fue alumno de Napoleón Quesada, Justo Facio y Carlos Gagini, y en alguna oportunidad incursionó en el campo del periodismo, al lado de don Joaquín Vargas Coto.



Juan J. Aguilar/La Nación

El escritor produjo sonetos como "Vuelo supremo" y "Romance de las carretas", los que dibuja en gran forma al campesino costarricense.